

30 Jahre Partnerschaft gefeiert

28 Gäste aus Abos in Frankreich verbrachten eine Woche in Windberg

Seit 30 Jahren besuchen sich die Windberger und ihre Partnergemeinde Abos nun schon. 28 Südfranzosen verbrachten deswegen eine Jubiläums-Woche in der Region. Den Gästen wurden erlebnisreiche Tage mit Feiern, Ausflügen und Teilnahme an bayerischem Brauchtum geboten. Anlässlich der 30-Jahr-Feier fand am Dienstag, 01.05.2012, ein großer Festabend im Bürgersaal des Windberger Amtshauses statt.



Am **Donnerstag, 26.04.2012**, wurden die Freunde aus Abos mit dem Bus vom Flughafen in München abgeholt und um 18 Uhr boten viele Windberger den französischen Gästen einen herzlichen Empfang mit Musik und bayerischen Schmankerln am Dorfplatz vor dem Gasthaus Amann, bevor sie ihr Quartier im Gasthaus Mühlbauer in Irensfelden bezogen.



Am **Freitag, 27.04.2012**, erfolgte eine Fahrt zum landwirtschaftlichen Betrieb des Franz Huber in Haibach mit Betriebsführung und Besichtigung der Biogasanlage.

Anschließend ging es nach Straubing zu einem Stadt- und Einkaufsbummel.

Am **Samstag, 28.04.2012**, stand der Vormittag zur freien Verfügung und nachmittags gab es eine Ortsbesichtigung in Windberg mit Klosterneubau, Planung Hackschnitzelheizung und mehr. Um 19 Uhr wurde am Gottesdienst in der Pfarr- und Klosterkirche teilgenommen und anschließend an der Königsproklamation der Winith-Schützen im Gasthaus Hüttinger. Die Gäste verfolgten diese mit viel Aufmerksamkeit und Begeisterung. Sie machten von Schützen-, Wurst- und Brezenkönig viele Erinnerungsfotos.

Einen Tag der Familien gab es am **Sonntag, 29.04.2012**. Um 12 Uhr wurden die Freunde aus Abos auf deutsche Gastfamilien verteilt, bei denen sie einige Stunden verbrachten. Am Abend fand ein gemütliches Zusammensein mit Musik im Gasthaus Mühlbauer statt.



Eine Schifffahrt auf der Donau durch den Donau-Durchbruch zum Weltkulturerbe Kloster Weltenburg erfolgte am **Montag, 30.04.2012**. Anschließend fuh-

ren alle nach Abensberg weiter zu Kuchelbauer`s Bierwelten und Besichtigung des Hundertwasserturms.

Um 18 Uhr nahm man beim Maibaumaufstellen von Hand durch den Sportverein teil.



Die Gäste verfolgten dieses bayerische Brauchtum mit viel Erstaunen und legten dabei selbst mit Hand an. Anschließend feierten sie zusammen mit den Windbergern im Gasthaus Amann zünftig in den Mai.

Am **Dienstag, 01.05.2012**, ging die Fahrt nach Bodenmais zur Glasfirma Joska, anschließend zum Waldwipfelweg bei Sankt Englmar mit Naturerlebnispark.

Um 19 Uhr trafen sich viele Windberger sowie Vereinsvertreter zusammen mit ihren französischen Gästen im Amtshaus. Dort fand ein Festabend mit Abendessen und Festakt zum Bestehen der 30-jährigen Partnerschaft im überfüllten Bürgersaal statt, musikalisch begleitet von der Festkapelle aus Neukirchen und Klaus Bauer. Zum Anfang unterzeichneten die Bürgermeister beider Gemeinden die Partnerschaftsurkunde und bekräftigten erneut ihre Freundschaft. Bürgermeister Hans Gstettenbauer freute sich, dass neben den Gästen aus der Partnergemeinde Abos mit Bürgermeister Jean-Pierre Cazalere an der Spitze auch Vertreter der Pfarrei, darunter Pater Jakob Seitz, sowie führende Politiker des Landkreises mitfeierten. „Ich betone, dass uns diese partnerschaftliche Freundschaft, die uns nun schon 30 Jahre verbindet, besonders am Herzen liegt. Diese Partnerschaft ist mittlerweile längst zur Freundschaft geworden und ist bei den Bürgern auf beiden Seiten über Generationen hinweg fest verankert“, resümierte das Gemeindeoberhaupt.

Es sei schön, dass trotz der gegebenen sprachlichen Probleme die Partnerschaft nicht nur auf dem Papier besteht, sondern gerade eben von der Bevölkerung beider Länder getragen und gelebt wird. Für die bereits verstorbenen Gründer dieser Partnerschaft Bürgermeister Franz Kleikamp und besonders Bürgermeister Jean-Marie Cazalere, von dem die Initiative ausging und der jahrelang der Motor der freundschaftlichen Beziehungen war, wurde eine Gedenkminute eingelegt. Es folgte eine Power-Point-Präsentation über die 30-jährige Partnerschaft. „Vor 30 Jahren begann unter meinem Vater das verrückte Abenteuer der Partnerschaft. Damals musste man den Glauben haben. Aber der Wille zur Freundschaft war stärker und diese soll weiter leben, denn Windberg und Abos leben ein Europa der Herzen, das alle bewegt“, so Bürgermeister Jean-Pierre Cazalere.

MdB Ernst Hinsken, Landrat Alfred Reisinger, Alt-Landrat Ingo Weiss, MdL Josef Zellmeier und Handwerksmeister Jürgen Tanne übermittelten ihre Glückwünsche an die Gemeinden Windberg und Abos. Diese Partnerschaft lebe davon, dass sich viele Menschen ehrenamtlich engagieren. Sie seien die Grundpfeiler eines Zusammenwachsens in Europa. Dadurch können sich neben vielen Kontakten auch viele Freundschaften zwischen den Einwohnern ergeben.



Eintragung in das „Goldene Buch“ der Gemeinde Windberg



Unterzeichnung der Erneuerungsurkunden durch Bürgermeister Gstettenbauer und Bürgermeister Cazalere.



Überreichung des Gastgeschenkes durch Bürgermeister Cazalere an Bürgermeister Gstettenbauer.



MdB Ernst Hinsken bei der Überreichung des Präsentes an Bürgermeister Cazalere.



Landrat Alfred Reisinger bei der Ansprache



Altlandrat Ingo Weiß bei der Festansprache



Gruppenaufnahme, beide Bürgermeister, Ehrengäste und französische Freunde

Im Anschluss bis spät in die Nacht erfolgte eine musikalische europäische Rundreise durch die Festspielblaskapelle Neukirchen und Klaus Bauer. Am Mittwochmorgen um 10 Uhr wurden die französischen Gäste verabschiedet und anschließend mit dem Bus zum Flughafen nach München gebracht.